

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Día del Libro en Cartagena

Apropósito del Día del Libro.— Bibliotecas en los jardines

Leyendo en la prensa los edificantes actos llevados a cabo en el día de ayer por diversas entidades culturales con motivo de la Fiesta del Libro vuelve a tomar otra vez calor en nosotros aquella iniciativa de que ya dimos cuenta desde estas columnas exhortando al municipio cartagenero a la creación de bibliotecas de cultura y moralidad en el castiño de la Concepción y en la calle Real.

Es evidente la labor cultural que estas bibliotecas de jardines realizan. Quienes hayan visitado Madrid, Valencia, Sevilla y demás poblaciones que las tienen establecidas, recordarán el número de lectores que diariamente acuden a ellas engrosando sus estadísticas que luego alcanzan proporciones consoladoras.

Repetimos, pues, que estas bibliotecas habrían de cumplir en Cartagena una elevada misión de cultura y moralización popular.

El pueblo mismo sería el donante de sus libros y después su más celoso guardián. La labor de ciudadanía de que daría pruebas el municipio cartagenero sería grandiosa.

A través del tiempo, cuando la distancia redujera a un recuerdo la gran labor de resurgimiento de Cartagena que está realizando, quedarían esas bibliotecas como el monumento espiritual que perpetuase el entusiasmo de un alcalde que se sacrificó por su patria chica.

SIGRIDO

En el Instituto

Solemne resultó la fiesta celebrada ayer tarde en el Instituto a la que concurrió numerosísimo público y la mayoría de los alumnos que en él cursan estudio.

Presidió el director de dicho centro don Remigio Soriano, pronuncianao un inspirado discurso el catedrático don Andrés Bellogü.

El señor Soriano dió lectura a una bien documentada conferencia en relación con el libro en sus aspectos materiales y éticos, estudiándolos a través de la historia del hombre y analizando al final la influencia del libro, tan decisiva, que precisa el final de la literatura chabacana y amoral, tan en boga, de perniciosos resultados para la Sociedad.

A continuación se procedió al reparto de libros que el Instituto regala a los estudiantes que han dado muestras de mayor aplicación y aprovechamiento; siendo los siguientes:

3, Alberto Sánchez Moruñán, que tiene tres matriculas de honor; 4, Pedro Valero Gómez, con cuatro; 3, Ignacio Conesa Martínez, con tres; 3, Cristóbal Font Pérez, con tres; 3, Marcelina Pastora Sánchez, con tres; 5, Francisco Castells Adriausens, con cinco; 3, Gaspar Gil Muñoz, con tres; 3, Josefa Palazón López, con tres; 4, Andrés Domingo Andrés, con tres; 4, Joaquín Sánchez Fayas, con cuatro; y 3 Virgilio Pérez Cabanellas, con tres matriculas de honor.

En el Arsenal militar

Cumpliendo lo prevenido en la R. O. sobre la celebración de la fiesta del Libro, verificóse ayer en el Arsenal resultando por su sencillez, simpaticísima.

Reunida toda la marinería bajo la presidencia de don Francisco Domínguez, Jefe del Detall, hizo uso de la palabra el culto capellán de la Armada y párroco del Arsenal don Fran-

cisco Tamayo. Explicó con acierto la significación de la fiesta y demostrando lo necesario que es al hombre *el leer*, hizo la apología del Libro, como vehículo transmisor del pensamiento y educador de voluntades, inseparable a todo ser que desea emanciparse del analfabetismo y de la incultura.

Invitado al acto el capellán de la Armada don Vicente Mayor que junto al señor Jefe del Detall presidía el mismo, levantóse a hablar y con la facilidad y fluidez tan característica en su agradable decir, nos deleitó y cautivó durante media hora

Comenzó haciendo una triple división en la vida del hombre; cuando se debe a sus padres, *la juventud*; cuando se debe a su patria, *el servicio* y cuando se debe a la sociedad, creando un nuevo hogar.

¿Que libro leerá en esa triple situación? En la juventud, *el catecismo* para que en él se forme el amor a Dios y a sus prójimos base única de la moralidad cívica e individual.

En el servicio, su libro será la *Historia de la Patria*, para que la conozca y conociéndola la ame.

Y de la resultante de esas dos lecturas la del catecismo y la de la historia, se engendrará el ciudadano patriota y creyente, condiciones que siempre fueron las notas por las que el mundo doblegó sus rodillas ante la raza española.

Felicitemos al orador por su elocuente improvisación y sentimos que actos semejantes no sean más frecuentes por lo provechosos y edificantes que resultan.

En el cuartel del 70

En cumplimiento al decreto, en el cuartel donde se alojan las fuerzas del Regimiento «Cartagena», se verificó la fiesta del libro.

Presidió el acto el coronel don Manuel Llanos y asistieron todos los jefes y oficiales francos de servicio, pronunciando elocuentísimos discursos el coronel señor Llanos y el comandante señor Nevados, que fueron muy felicitados.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Huesca el teniente cura de la Parroquia Castrense don Estanislao Carcavilla.

—Ha regresado de Madrid don Manuel Garrido, Presidente de la Cámara Minera.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la señora del director del semanario «El Dependiente de Comercio» don Julio Martínez Millero.

Tanto a éste como al abuelo del neólito don Bartolomé Fernández, felicitamos cordialmente.

La Confederación del Segura

El próximo día 10 se celebrará en el Gobierno Civil de la provincia una reunión en la que por disposición del Ministro de Fomento, debe quedar convertida la Confederación hidrológica del Segura a la que está invitada la representación de Cartagena

En tercera plana originales de interés

DESDE MADRID Apropósito de la próxima Asamblea Nacional

Se advierte a la legua que algunos de los capostotes del socialismo central y periférico se inclinan a participar en la proyectada Asamblea. ¿Triunfarán en su propósito? Creo que sí. Claro que el acuerdo no habrá ni pistas ni vetas de imposición de ninguno de los llamados capataces o cachicanes del partido, que se adoptará aquel por mayoría, dándole apariencias democráticas; pero como esa mayoría, al igual que todas, es fácilmente captable por quienes la dirigen que son superiores a ella, puede desde luego anticiparse que si los rabadanes están de acuerdo, pastores, zagales y masa carneril irán a donde aquellos se propongan llevarles.

Como a mí, no me duelen prendas, voy a declarar dos cosas para explicar las dos opuestas actitudes que mantiene personas influyentes del partido: 1.ª Si yo fuera parlamentarista, si creyese en el parlamentarismo o esperara algún buen suceso nacional o personal,—más personal que nacional,—de la actuación parlamentaria, sería enemigo irreductible de la repetida Asamblea, y todo me parecería poco, aun haciendo mucho, para estorbarla, dificultarla e impedirle; porque podría acontecer que aquella derrocaria y sustituyera definitivamente al Parlamento, con el cual puede servir mis ideas y mis intereses.

Así se explica que halla por ahí y por aquí tal cual cachicán del socialismo, enemigo de la participación de éste en la Asamblea, por entender que ésta heriría mortalmente al régimen parlamentario.

2.ª Pero si fuera socialista—y esta es mi segunda declaración—de los que dan menor importancia a los medios que a los fines, y entendiera de nada, debe desdenarse y todo debe aprovecharse cuando la estimación y el aprovechamiento, aun de lo que doctrinalmente repugna, cede en beneficio de la idea, aceptar los puestos que se me ofrecieren, y cuantomayor número mejor, en la Asamblea; porque en ella habrá, un día sí y otro también, oportunidad para hacer campaña socialista, para secundar o favorecer propósitos socialistas, conquistar algún reducto o fortaleza que faciliten la propugnación ventajosa del socialismo. Y si es que vinieran las cosas de modo que tales intentos se frustrasen; siempre quedaría el recurso de la retirada, y sabido es que en algunas ocasiones, una retirada estratégica vale por una victoria.

Esto es discutir desde el punto de vista del parlamentario que toma en el socialismo y del socialista que, ante todo y sobre todo, quiere servir a su partido y favorecer a sus copartidarios. Si discutiéramos desde mi punto de vista antiparlamentario y antisocialista, pensaría de otro modo, y mayormente me andaría con mucho tiento a fin de no dar armas al enemigo y para que nunca pudiera decirse de mí que era un Guzman el Bueno, al revés; esto es, que de alguna manera me instituya en cuadyuvante de los que tiran a poner sitio y rendir a las instituciones religiosas y monárquicas.

MIGUEL PENAFLOR

JUNTA de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

105

DR. VADILLO DENTISTA Médico

Ex-ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid

Gabinete moderado, instalado con arreglo a los últimos adelantos
Consultas de 10 a 1 y de 3 a 6. Domingos y festivos: de 10 a 1.

ECONOMICA: de 6 a 8
CARMEN 51 a 55--Principal
CARTAGENA

Aviación

Desde las primeras horas de la mañana de hoy han estado haciendo preciosas maniobras, sobre la ciudad diferentes escuadrillas de aparatos del aerodromo de Los Alcázares.

El público ha admirado las hermosas evoluciones realizadas y ha tenido grandes elogios para nuestros aviadores, por su valentía y pericia.

Las maniobras han estado dirigidas por el Infante don Alfonso, Jefe del aerodromo, y han durado hasta las diez.

Del 13 al 15 es esperado en Los Alcázares el Ministro de la Guerra, señor Duque de Tetuán, el que presenciara las maniobras que los aviadores de aquel aerodromo harán en combinación con la escuadra.

DE FUTBOL

Estamos de enhorabuena...

Lento, paso a paso se acercan los partidos de campeonato que en la actual temporada se han de celebrar.

Todos teníamos el propósito hecho de no presenciar más partidos fuertes hasta el día 24.

Estábamos resignados a pasar los días que faltan en un puro sufrir; son tantos los augurios hechos, tantos los que pronostican un 4 a 0 en contra del Cartagena en su campo, que la verdad, era doloroso estar quince o veinte días sin distraer el pensamiento.

Pero he aquí, que la directiva del subcampeón, pasándole lo mismo que a nosotros (zas! ni cortos ni perezosos nos proporcionan dos grandes fichas con el famoso «Elche» recién ingresado en la lista de los grandes equipos. Con esto pasaremos unos cuantos días comentando los partidos y nuestros pensamientos y temores se alejan de los augurios.

No termina esto aquí, sino que el domingo día 17 se nos prepara otro gran partido.

Murcia-Carthago

Este quizás nos sirva para que entre las fechas 17 y 24 confirmemos nuestros temores; pues el «Murcia» nos demostrará con su gran juego que no envaneció haber pronosticado el 4 a 0.

Y por el contrario, el «Carthago» debe demostrar una vez más, que por ley debía hallarse en el grupo A. Y confiamos que si este encuentro se realiza, el «Carthago» pondrá todo su entusiasmo que le caracteriza para alcanzar la victoria ante un equipo de la valla del «Real Murcia».

ORUTRA

Las cédulas personales

Ha quedado prorrogado el plazo, hasta fin de mes, para el despacho de cédulas personales.

Una fiesta en la Cruz Roja

El próximo día 11 a las 6 de la tarde, con motivo de la fiesta de la Raza, la Cruz Roja juvenil celebrará una velada en la Sociedad Económica de Amigos del País, en la que tomará parte diferentes oradores.

Información de Marina

Se pasaporta para Ferrol, con destino a aquella auditoria al teniente auditor de 3.ª clase don Jaime Martín Santa Olalla y Esquerdo.

—Se hace extensiva a Marina la R. O. de Guerra sobre subsidio a familias numerosas.

—Se dispone que el Alférez de Navio don José Armán Macia quede destinado para eventualidades del servicio en la Corte.

—El Alférez de Navio don Adolfo Baturone Colombo desembarca del cancero «Cataluña» y embarca en el torpedero número 19.

—Se dispone que el Alférez de Navio don Angel Riva Suardiaz desembarque del torpedero número 19 y embarque en el torpedero número 2.

—Se nombra segundo Jefe de la Estación torpedista del Departamento de Cádiz al Teniente de Navio don Virgilio Pérez y Pérez.

—Se dispone que el Alférez de Navio don Fernando Ojeda Lamusi pase destinado al buque salvamento de submarinos «Kanguro».

—El Alférez de Navio don Mario Romero Abella pase destinado al buque-escuela «Galatea».

—Se dispone pase destinado al torpedero «Núm. 21 el Alférez de Navio don José Tapia Manzanares.

—Continúa a las órdenes del Comandante General de la Escuadra el alférez de Navio don Guillermo Rances y Lios.

—Se pasaporta para Cádiz para tomar parte en el concurso de tiro extra ordinario el sargento de Infantería de Marina Pedro Sidrach Cardona, cabo José Ojeda, y soldados Joaquín Rovira, Miguel Ruiz, Rafael Bailach, Miguel Carvera, Juan Peñador, Ramón Martínez, Salvador Marin, Manuel Rubio y Vicente Berenguer.

—Se aprueba el Reglamento para el régimen de la Escuela de Administración de la Armada.

Una bandera a los Carabineros

En el pueblo de Atamara se hizo entrega ayer de una bandera, regalada por el pueblo a iniciativa del Alcalde de barrio don Jacinto Andreu, a las fuerzas de carabineros que allí prestan servicio.

Se verificó una misa dicha por el sacerdote don Angel Saurá y con comisión, representación del Ayuntamiento de Cartagena y fuerzas de Carabineros de La Unión y otros pueblos.